

16. März 2016

Interpellation von Marianne Mettler, SP

eingereicht am 15. Februar 2016 – Wortlaut siehe Beilage

Projekt Schule 2020

Marianne Mettler, SP, hat am 15. Februar 2016 zusammen mit sieben Mitunterzeichneten eine dringliche Interpellation mit der Überschrift „Projekt Schule 2020“ eingereicht, in der sie zu vier Fragen Antwort des Stadtrates erwartet.

Beantwortung

1. Vertretung der Stiftung oder Schule St. Katharina im Projekt Schule 2020

Für das Projekt Schule 2020 setzte der Stadtrat einen Lenkungsausschuss ein. Der Lenkungsausschuss hat die Aufgabe, das gesamte Projekt zu steuern. Er besteht aus fünf Mitgliedern. Der Lenkungsausschuss überwacht unter anderem die Projektfortschritte, stellt Antrag an den Stadtrat für Teilentscheide und stellt sicher, dass die Anliegen von Anspruchsgruppen geprüft werden. Er wird durch die Vorsteherin des Departements Bildung und Sport geleitet. Die Stadtpräsidentin und der Vorsteher des Departements Bau, Verkehr und Umwelt sowie zwei Schulratsmitglieder wirken als Mitglieder im Lenkungsausschuss mit. Die Projektleitung sowie eine Vertretung der Stiftung Schule St. Katharina nehmen an den Sitzungen des Lenkungsausschusses mit beratender Stimme teil.

In drei Teilprojekten wird die Erarbeitung der strategischen Ausrichtung, der Schulplanung und Schulraumplanung sowie der Oberstufenkonzeption erfolgen. Die spezifischen Zielsetzungen in den drei Teilprojekten werden je durch eine separate Teilprojektgruppe erarbeitet.

Die Teilprojektgruppen bestehen aus fünf bis acht ordentlichen Mitgliedern, namentlich Schulratsmitglieder, Schulleitungspersonen sowie Fachmitarbeitende der Stadt Wil. Geleitet werden die Teilprojektgruppen 1 und 2 durch die Departementsvorsteherin Bildung und Sport bzw. den Departementsvorsteher Bau, Umwelt und Verkehr. Die Führung des Teilprojektes 3 obliegt der Projektleitung. Die Stiftung Schule St. Katharina hat mit beratender Stimme Einsitz in den Teilprojekten 1 und 3.

Im Projekt Schule 2020 wird auch eine Begleitgruppe mit Vertretungen aus den Fraktionen, einer Vertretung der Elternvereinigung, der Delegiertenversammlung der Lehrpersonen sowie des Arbeitgeberverbandes und Gewerbevereins eingesetzt. Die Begleitgruppe wird gezielt im Prozess und insbesondere bei relevanten Fragestellungen und Meilensteinen konsultativ einbezogen werden.

2. Entscheid über die Zusammensetzung der Gremien

Beim Projekt Schule 2020 handelt es sich um ein Projekt des Stadtrats. Dieser entscheidet über den Projektauftrag, die Projektorganisation und die Mitglieder des Lenkungsausschusses. Der Lenkungsausschuss seinerseits setzt die Mitglieder der Teilprojektgruppen ein.

Der Schulrat wurde im Projekt Schule 2020 in alle massgeblichen Entscheide miteinbezogen. Die Projektorganisation wurde ihm vorlegt und er hat die vom Stadtrat vorgesehene Projektorganisation zustimmend zur Kenntnis genommen. Der Schulrat wirkt im Projekt mit zwei Vertretungen im Lenkungsausschuss und mit je einer bis zwei Vertretung(-en) in den Teilprojektgruppen mit. Zusätzlich wird der Schulrat insbesondere bei wichtigen Meilensteinen vertieft über die Ergebnisse informiert mit der Möglichkeit, sich mittels Rückmeldungen und Stellungnahmen einzubringen.

Die Projektorganisation wurde auch bereits der vorberatenden Kommission zur Kenntnis gebracht.

3. Involvierung der Stiftung Schule St. Katharina in die Strategieentwicklung

Für den Stadtrat war es stets unbestritten, die Stiftung Schule St. Katharina in geeigneter Weise in das Projekt Schule 2020 zu involvieren. Die Verantwortlichen für die Mädchensekundarschule (früher die Klostersgemeinschaft und aktuell der Stiftungsrat) übernehmen seit vielen Jahrzehnten einen Bildungsauftrag der Stadt Wil. Dieser gilt als Bestandteil der Beschulung von Jugendlichen auf der Oberstufe. Im Wissen darum, dass die Rolle der Mädchensekundarschule St. Katharina seit bald 30 Jahren sehr kontrovers diskutiert wird, vertritt der Stadtrat die Haltung, dass eine Einbindung der Stiftung Schule St. Katharina ins Projekt Schule 2020 besser geeignet ist, um eine tragfähige Lösung in der Oberstufenfrage zu finden, als wenn der Stiftung kaum eine Beteiligung gewährt und diese mit einer fertig ausgearbeiteten Lösung konfrontiert würde.

Die Mitwirkung der Stiftung Schule St. Katharina im Projekt Schule 2020 sowohl im Lenkungsausschuss als auch in den Teilprojekten 1 und 2 in beratender Funktion ermöglicht, diese in die Auseinandersetzung der Kernfragen der Schulen der Stadt Wil einzubinden. Damit erhält die Stiftung Schule St. Katharina auch den Auftrag, ihre Ausrichtung und ihre Anschlussfähigkeit parallel zur städtischen Diskussion zu überprüfen.

Der Stadtrat legt deshalb grossen Wert darauf, dass sich alle Beteiligten ergebnisoffen in das Projekt Schule 2020 einbringen. Dies ist eine grundsätzliche Voraussetzung, damit für die Lösungsfindung in den wesentlichen Herausforderungen geeignete Strategien ausgearbeitet werden können. Es bedarf fundierter und überzeugender Grundlagen, damit die Schulen der Stadt Wil in pädagogischer wie in betriebswirtschaftlicher Hinsicht für die Zukunft gut gerüstet sind. Die Einbindung der Stiftung Schule St. Katharina soll dazu einen Beitrag leisten.

4. Überprüfung der Zusammensetzung der Teams

Der Stadtrat hat an der Sitzung vom 3. März 2016 nach nochmaliger intensiver Auseinandersetzung mit der Projektorganisation und der personellen Besetzung der Gremien die Projektorganisation verabschiedet.



Seite 3

Stadt Wil

Susanne Hartmann
Stadtpräsidentin

Christoph Sigrist
Stadtschreiber